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新密皇帝岭
皇帝岭，这个古老神奇的名字流

传至今，新密市地方志中就有关于
“皇帝岭”的记载。 2007 年 6 月正式
下文批准，将此陵建成公墓，这一
善 举 给 华 夏 子 孙 带 来 福 址 ，为 节
约 土 地 资 源 、造 福 子 孙 后 代 起 着
巨大作用。

皇帝岭位于中岳嵩山山脉东尾、伏
羲山龙头岭交会处，坐落在新密市北
部至白寨镇西北之灵山风水宝地。
距郑州市新建殡仪馆三公里，郑州市
航海路总站至山白的班车 30 分钟一
班，公交车 301 路由医学院发至皇帝
岭山下的高庙村每 20 分钟一班，交
通十分便利。

黄帝和炎帝，一个代表地象，一个
代表天象，是华夏民族龙的传人的人文
文明始祖。一个东方的神秘大国，在
五千年的神话传说里，终于被当今
新密现实中的历史遗迹伏羲山、轩
辕丘（城）所证实，始祖黄帝是真有
其人，不是神话传说。据《山海经》
史料记载，新密是我们始祖黄帝活
动的中心，在轩辕黄帝建都之初，由
于蚩尤一举取胜，在平定天下之时
就在皇帝岭西南方的麾旗山上点兵，
统一中原天下太平。

美丽神奇的故事，史志中记载的现
实，让皇帝岭这块土地充满了神秘感。
为此，本报将用故事揭开新密皇帝岭的
历史神秘面纱。

谢宽

郑州茶城位列国内前茅
地处内陆，郑州虽然并不是茶叶产地，但

却形成了一个茶叶批发集散地，辐射范围遍
及全国各地，包括北京、广州等地一并成为国
内较大的茶叶集散地。“郑州之所以能成为全
国知名茶叶集散地，主要存在三个方面的原
因。”姬霞敏认为，郑州交通便利，处于交通枢
纽位置；文化底蕴深厚，为茶叶市场发展提供
了文化基础；客户群体庞大，市场基础好。

郑州的专业茶城最早起步于 2003年，位
于航海路与紫荆山路的郑州茶叶批发市场，
（南茶城）是郑州第一家专业性的茶叶批发市
场。如今，经过七年的发展，郑州的茶叶市场
也达到了七家之多，包括国香茶城、北茶城、
北茶城三期、华中食品城茶叶街、万客来茶叶
市场、黄岗寺茶叶市场等。

“郑州的茶叶市场虽然辐射全国，但本地
市场还是有限的，因此竞争也十分激烈。”姬
霞敏介绍，郑州茶叶批发市场多年经营之下品
牌效应凸显，地位稳固，店铺供不应求，是郑州
市民心目中的老茶城。作为郑州茶叶批发市场
的二期，国香茶城经营面积达10万平方米，号称

“中原茶叶航母”，它的开业使得茶叶行业的竞
争更多了一分剑拔弩张的紧张感。

尽管近年来茶叶市场不断扩大，但是短
短数年间催生这么多茶城，仍然让人心生疑
虑：茶城大干快上，市场究竟能不能承载？对
此，姬霞敏也表示出了担忧，“如果还想进入
这个市场，就得做好激烈竞争的准备”。

经过多年发展，河南茶叶市场日趋成
熟，品种也更加多元化，从以前几个单一
品种发展到了如今拥有各种名优茶品。
姬霞敏认为，众多中国名优茶叶汇集到中
原，表明全国的产茶区、茶行业都非常看
重河南市场，也为消费者提供了更加丰富
的选择，不同阶层、不同口味的消费者都
可以选择到自己喜欢的茶。

用茶文化推动市场发展
“专业茶城的经营思路要变，不能简

单地像以前那样出租门面就行了。”姬霞
敏认为，随着茶产业的壮大，无论是硬件还
是经营理念，茶城都急需升级换代。“目前市
场上的茶商70%都是原产地的茶农，品牌意
识和推广意识都比较弱，理念急需升级。”

姬霞敏对记者表示，茶本身就可以带
动很多产业：茶叶、茶具、工艺品、根雕等，这
是一个很大的产业链，但是不能做杂，一个市
场必须有它的专业性、创造性，才有长久的生
存。“归结到一句话，茶城光做产品流通肯定
不行，一定要导入茶文化，推广茶文化，这样
才能发展好。”

在姬霞敏看来，适应未来发展茶城必须
拥有规范的管理制度，是一个规范的经济组
织形式；不仅仅局限于现货交易，可以有远程
交易、信用交易和网上贸易等多方式并存；可
以引入茶叶拍卖制度；集茶叶展示、销售、文
化传播、文化旅游为一体。

成立于2008年的国香茶城已经初步具备了
姬霞敏这些思想，与郑州茶叶批发市场相比，国
香茶城更注重市场的专业化经营、专业化服务。

“成立初期，也有人说硬件条件很好，你可以吸纳
一些别的产业进来，缓解一下公司运营的压力，
但是我们考虑要做，就做专业化。”

据了解，在国香茶城有 80%的商户是来
自茶叶原产地的茶农，这些商户家里自己有
茶厂，品质和价格都有很好的保证。“对茶叶
这种农副产品来说，专业市场更容易被消费
者所信赖，消费者更容易认可，服务条件、性
价比比较好。”

茶叶作为国饮，随着人民生活水平的不断提高，茶叶消费能力越
来越强。郑州的茶叶批发市场也渐成规模，辐射全国茶叶市场，“要
做真正专业的茶城，一定要先以茶文化为先导，光做茶叶流通肯定是
不能适应未来发展需求的。”河南茶叶商会会长、国香茶城董事长姬
霞敏在接受本报记者专访时表示。 晚报记者 袁瑞清 鲁虹


